

**愛に生き**

**深川市立一巳中学校 学校だより**

令和6年12月20日

**真に生き**

発行者：深川市立一巳中学校 電話：0164-22-3341 FAX：0164-22-3653  
<http://ed.city.fukagawa.hokkaido.jp/ichiyanjh/index.html>

**美に生きる**

## 「新たな年を迎えるに当たって」

**校長 高 杉 直 人**

今年も冬らしい降雪としばれがやってきました。

今年を振り返るとともに、新たな年への展望をもつ時期になりましたが、兎に角、3月に巣立ちを迎える3年生の挑戦への取組が気になるところです。3年生の頑張りを見守りながら、1年生、2年生が、逞しく育っていく様子をしっかり見取って行きたいと思います。

12月18日（水）に、毎年恒例のクリスマスコンサートが行われました。

校内のホールは、クリスマスらしく飾られ、生徒会執行部の司会と踊りを交えた合唱でスタートしました。その後、有志のメンバーによる勢いのある合唱とパフォーマンス、吹奏楽部によるクリスマスソングの演奏と続き、一巳中学校らしいクリスマスの楽しみ方を味わわせてもらいました。取り組んでくれた子どもたちと先生方に感謝です。

さて、令和6年は、石川県能登半島での震災、航空機の衝突事故と、気持ちが暗くなるような出来事で始まりました。

暗い気持ちになりながらも、子どもたちはこれから生きていく中で、このような出来事に直面することも考えられるので、毎日の学校生活等をとおして、いつでも冷静に行動できる判断力や、協働したり助け合ったりできる態度、難しい場面でもよりよい方策を考え出せるような思考力などを養っていく必要を改めて強く感じました。

だからといって、取り立てて特別なことをしようという訳ではありませんし、保護者の皆様に新たなお願いすることにもなりません。

なぜなら、学校では、毎日の授業や学校行事で、知識や技能、思考力・判断力・表現力、自分から物事に取り組む態度、協働して取り組んだり何かを解決しようしたりとする態度、情報を正しく捉え活用できる力など、このような不測の出来事にも対応できるような力が高まるよう取り組んでいるからです。

4月から、本校で子どもたちと過ごし、多くの子どもが、朝から姿勢を正して本に向かっている様子、授業での姿勢や眼差し、体育大会や学校祭などで内容に工夫を凝らしたり共に活動したりする様子、学年を超えて子ども同士が交流する様子などを見て、様々な出来事に対応できるよう、少しずつたくましく成長していることを確認しています。

しかしながら、集中して授業に取り組めていない様子、タブレット端末の望ましくない活用、スマートフォンやゲーム等を自己管理しきれない様子など成長を妨げる状況が窺えます。生活や学習を大切にする気持ちや態度をしっかり育てる必要がある子どもたちがいることに対して不安を感じます。

今日も子どもたちの笑顔を見ながら、本校の取組の成果を実感しつつ、子どもたちの惑う姿を見て、きめ細かに支援していく方法を思案していますが、子どもの健やかな成長には、学校の取組とともに保護者の皆様の子育てと地域の皆様のご支援が大切になります。

どうか明年も一巳の子どもをよりよく高めていくよう、皆様のご協力とご支援をお願いします。

# 一 巳 中 学 校 T O P I C S

## 防災教室(全学年) 総合的な学習の時間

12月6日(金)、深川市役所自治防災室の方々による防災教室を実施しました。本校では、大規模災害に備え、「自助」「共助」「公助」のテーマを3年サイクルで学習しています。今年度は、「自助」。避難所運営シミュレーションゲームを行いました。色々な人達が訪れる避難所をどのように運営するか、班ごとに知恵を絞っていました。



## 市P連 ミニバレー大会 優勝!

12月7日(土)、今年も2チームエントリーし、大会に臨みました。決勝トーナメントに進んだ「ファイトー已中」が見事に優勝!「エンジョイー已中」も健闘。親睦を深めた1日でした。



## 金融・経済教育 第3学年社会科

12月11日(水)、北空知信金地域振興グループの協力により、野村證券の方を講師に迎え実施しました。身近な生活の中から、班ごとに販売する商品やサービスを考え、起業を想定し、プレゼンテーションしました。ビジネスアイデアは、とても興味深いものでした。



## 1,2月の行事予定

### 【1月】

- 15(水) 冬季集会 職員会議
- 16(木) 3年生学年末テスト
- 17(金) // (2日目)
- 22(水) スキー学習(1年生)
- 23(木) 委局・代議
- 24(金) スクールカウンセラー  
英語検定
- 27(月) 職員会議

29(水) 新入生説明会

31(金) 放課後教室(3年生)

### 【2月】

- 3(月) スキー学習(2年生)
- 5(水) 3年生学力テスト
- 6(木) スキー学習(1年生)
- 7(金) スクールカウンセラー  
放課後教室(3年生)
- 10(月) 公立高等学校推薦入試
- 12(水) 委局・代議

13(木) スキー学習(2年生)

私立高校入試 A日程~14日

14(金) スクールカウンセラー

17(月) 職員会議

18(火) 私立高校入試 B日程~19日

19(水) 1.2年生学年末テスト

20(木) // (2日目)

21(金) 放課後教室(3年生)

25(火) 職員研修

26(水) 委局・代議

## 空知管内どさんこ子ども地区会議

この事業は、北海道教育委員会が主催し、いじめ(ネットトラブル含む)の防止に向けて生徒が自主的な活動を推進する絆づくりの教育活動の充実をねらいとし、毎年、開催されています。

12月2日(月)、11日(水)に2回開催され、本校からは、生徒会役員の2名が参加(web)し、ネットトラブルを防ぐために、「自分ができること」「みんなができること」について、管内の中学生、高校生とグループごとに協議をしました。

### <感想>

「いじめ問題について、深く考える機会となってよかったです。」「普段は交流できない他校の生徒と交流できたことがよかったです。」



## クリスマスコンサート 2024

12月18日(水)、生徒会合唱委員会主催のクリスマスコンサートが2年ぶりに行われました。有志の生徒は、本番に向けて練習も行い、「ハピネス」と「ヒロイン」を歌い、吹奏楽部は、クリスマス・ハッピーメドレーを披露し、会場を大いに盛り上げました。会場には、生徒、教職員を合わせて約160名が集まり、「歌いいっぱい運動」で「絆」を深めました。

